



LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858.

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO 5

Edition local, un mes 1 pta.; fuera, trimestre, 3'50.—Edition grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º ó 16 de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre ó Diciembre.—Un número 10 céntos.; atrasado 50.

AÑO XXIX.

MIÉRCOLES 10 DE NOVIEMBRE DE 1886

N.º 9.038.

DIAMANTES AMERICANOS Ultimos dias de venta REBAJA DE 15 POR 100 DE LOS PRECIOS MARCADOS ENTRADA LIBRE.—PRECIO FIJO FRENTE AL PUENTE EN LA GRAN CASA NUEVA

Véase el anuncio *Sin medicinas al interior* en la última página.

COLEGIO

PURISIMA CONCEPCION
Habiendo aumentado el número de internos en este Colegio, nos hemos visto obligados a habilitar un nuevo dormitorio, sistema celular, lo que nos permite aumentar mayor número de ellos, y en su virtud, poder bajar la cuota diaria hasta una peseta 61 céntimos.

4 Aljezares 4. 1
COOPERATIVA DE EMPLEADOS
AL LADO DE LA PESCADERIA.
Los cerdos que se venden en la Cooperativa de Empleados, son sacrificados en el matadero y revisados por el inspector de carnes D. José María Martínez, lo cual es una garantía para el público. 1

SASTRERIA Recomendamos a los elegantes no dejen de visitar el establecimiento de **D. TOMAS PALAZON**, en donde hemos visto magníficos trajes ingleses, hechos y a la medida, por 14 duros, lo que es una verdadera ganga, por lo cual son muchos los encargos que tiene, y por lo que no hay que perder tiempo. Además hemos visto un buen surtido de todos los demás géneros, y quedamos convencidos del buen gusto, novedad y durabilidad que en todos preside, con lo que procurará al público que en su casa se vea bien, pronto, y barato. 20-7

TOSTOS Pasta y Jarabe de BREA. 1
Pasta y Jarabe de BREA. 1
CODRINA.—Preparados por PINO Y VIVO.—Pasta 1 y 1'50 Ptas. y Jarabe 1'50 y 2'50. 8-2

LA PAZ DE MURCIA

La «Revista Murciana» del domingo publica un suelto que viene a ser en pequeño el argumento de la zarzuela *Los sobrinos del Capitán Grant*. Nuestro querido colega no se contenta con la pretensión de ejercer la exclusiva en materia de pelo y patriotismo, sino que también hace y deshace parentescos, y de una plumada declara *urbis et orbe*, sobrinos de O'Donnell a Vega Armijo, y de Serrano al general López Domínguez. No hay como tener una imaginación voladora para crear quimeras, por el pronto halagadoras, que luego la triste realidad deshace. Por lo demás sepa nuestro colega que LA PAZ no se entusiasma tan fácilmente como otros que conoce; hace mucho tiempo que vamos río arriba y no buscamos los provechosos de la influencia ni sentimos los apatitos del poder. Si hemos dicho algo que se refiera al devenir de la política, hándolo porque creemos que en las condiciones que esta viene desarrollándose hay deficiencias que deben corregirse en lo sucesivo, y que tienen mucho más de vergonzosas que de patrióticas. La fe que en otro tiempo animara al país, va decayendo notablemente al ver esos espectáculos que todos los días presenciamos, de hombres que solo tienen burlas angrientas para los caídos y corteses sonrisas para los que se levantan. Esto quisiera decir en el suelto a que se refiere nuestro apreciable colega, y es imposible que dada su pulcritud y sus nobles sentimientos de dignidad, no esté conforme con nosotros.

Grande y sublime fué el espectáculo que ofreció la asamblea popular en su última sesión. El concejal Sr. Almazán, con la venia de la presidencia, leyó un suelto de «La Revista» en el que se ocupa de varios particulares que constituyen otros tantos cargos contra el Ayuntamiento, que fueron contestados por el Sr. Alcalde, primero, y por algunos concejales, después, dando por resultado que el expediente del alumbrado público se ponga a la orden del día y examine en la próxima sesión, acordándose lo que según su estado, fuere procedente. Todos desearían que cierto personaje, algún tanto retraído de la política, pero en activo servicio en la prensa, ocupase el sillón presidencial, para ver si breves algo, ya que según dicho periódico, para nada sirven los

a quienes el pueblo ha conferido sus poderes. Es altamente doloroso que existiendo inteligencias tan privilegiadas, no se pongan al servicio del pueblo, aceptando el puesto de honor que este le señalaría. ¿Quién negaría los sufragios a sus redentores? ¿Quién no vería con gusto, arrancar de los usurpadores esos montes que se dice pertenecen a los propios de Murcia? ¿Quién no sentiría agradable emoción al descubrir esa infinidad de pensiones censales que tanto aumentarían los ingresos? ¿Quién no aplaudiría al que llevase a las arcas municipales recursos con que satisfacer sus atenciones y descubiertos? ¡Ah... lástima grande, que no fuera verdad tanta belleza!

Las siervas de Jesús de la Caridad, cuyo instituto hemos dado a conocer a nuestros lectores hace pocos números, se hallan ya en Murcia, establecidas en la calle de las Capuchinas, núm. 13, casa que costean los tertulianos de la cerería del Sr. Madrigal, hasta Junio próximo, y para cuya instalación han proporcionado también muebles, camas y otros objetos necesarios. Las familias que tengan enfermos y necesiten persona que les cuide, saben ya que pueden acudir a ese establecimiento en demanda de hermanas, las que por turno acudirán a donde se les llame; solo cuesta este servicio la comida de las asistentes y la limosna que se quiera hacer al establecimiento.

Nuestro director ha recibido la siguiente comunicación que interesa a artistas e industriales:
«La Junta Directiva de la Exposición Universal de Barcelona que debe inaugurarse el 15 del próximo Setiembre, obtuvo del Concesionario ventajosas condiciones para facilitar la concurrencia de los productos indígenas. Consignadas en los reglamentos profusamente distribuidos por todos los ámbitos de España, creyó la Directiva pagar nuevo tributo a su deseo de promover la influencia de Expositores españoles, acordando dirigirse a los Centros administrativos de carácter oficial, sin perjuicio de hacerlo así mismo a importantes asociaciones que mantienen la representación de grandes intereses del país, para llamar su atención acerca de una resolución especial que debe influir en el ánimo de nuestros productores, si se deciden a concurrir al noble palenque en que lucharán la inteligencia y la actividad productora de los países cultos. Es aquella la de reservar hasta el primero de Febrero del año entrante, el local ó espacio que soliciten los Expositores españoles con preferencia a los extranjeros; pasado cuyo término se irán cediendo los espacios que se soliciten, sin distinguir nacionalidad alguna. Y como quiera que a pesar de estas circunstancias no cesen los pedidos para el emplazamiento de productos extranjeros; esta Presidencia se dirige a usted en cumplimiento del acuerdo aludido, con ruego de que se sirva disponer cuanto conduzca al patriótico esfuerzo de que singularmente se ocupa; pues si después del próximo 2 de Febrero le fuese imposible al Concesionario facilitar terreno a los productos españoles en el vasto edificio Central y numerosos anexos que han de ser orgullo del gran Certamen, la presente circular no solo la salvará de la neta de indolente ó descuidada con que injustamente pudieran tildársela, sino que con sentimiento tendrá que contemplar la parte importantísima que los productores extranjeros ostentarán en la próxima Exposición, comparándola con la que podrá haber a la Nación que la realiza.

Lo que en cumplimiento de mi deber tengo la honra de comunicar a usted. Dios guarde a usted muchos años. Barcelona 20 de Octubre de 1886.—El Presidente, José Fajó Fernández»
Nosotros creíamos que al poner en cualquier escrito el epígrafe de «Prensa local» obligaba este a ocuparse de todos los periódicos, en este ó en el otro

sentido que lo hubiese motivado, pero el ocuparse de dos, es tanto como dar lugar a que los extraños crean que no hay mas que aquellos periódicos en esta localidad.

Viviendo y aprendiendo.
Sobre lo mismo añade «El Criterio»: «PEQUEÑECES.
El órgano de la calle de la Sociedad, al pasar revista a los periódicos locales del domingo, tiene a bien guardar silencio sobre «El Criterio».
No es que el desdén de «El Diario» para con nosotros nos incomoda, sino que sentimos que, habiendo publicado un artículo sobre la unión de Murcia y Orihuela, artículo que copia y comenta un colega de la ciudad vecina, el compañero de la prensa local no haga mención de nada de él, a pesar de no ser baladí la cuestión que allí se plantea.

Aunque sabemos, desde hace muchos años, que «El Diario de Murcia» no acepta nada que no parta de su propia iniciativa, nunca creíamos que llegara al extremo de marcar, con intención ó sin ella, un silencio tan notable al nombrar a otros periódicos.
En cuanto al silencio que guarda también con LA PAZ nos extraña menos. Baste con que nos haya alabado, para que el órgano de la calle de la Sociedad se muestre resentido.»

Dice «La Revista» que es preciso que vayan al Ayuntamiento las personas serias é independientes y que no estén los intereses públicos a merced de una fracción política, ó mejor dicho, de unas cuantas personalidades ambiciosas y egoístas.

Si nuestro colega sostiene esto debía señalarlas, pues no es justo que ese sambenito alcance a todos, y así esas personalidades podrían por sí defenderse si lo estimaban.

Por lo demás debemos preguntar, ¿para quién escribe «La Revista»? A nosotros, al pueblo de Murcia entero, lo consta que nuestro Ayuntamiento no lo forma una fracción política y que sus componentes no tienen otra dependencia que la que las relaciones de sociedad crean, de las que no se desligarían esas personas serias que quiere vayan a esa casa, y que nosotros nos holgaríamos mucho en verlas dirigiendo el manubrio municipal, a ver si desentrañaban de todos los males viejos la administración, y nos hacían felices.

Si políticamente no, al menos particularmente tiene LA PAZ amistad con el Sr. Abellán y la satisfacción de haberle hecho justicia siempre, lo que no todos dirán, así que no debe extrañarse «El Noticiero» que pidiéramos dulces al nuevo Vice presidente de la Comisión provincial, y tanto menos cuando el colega de la calle de los Apóstoles, a pesar de ser canovista, los habrá saboreado algunas veces de diferentes adversarios suyos.

Sin duda nuestro colega «El Criterio» no sabe que de la comisión que ha de gestionar en Madrid los asuntos de interés que tenemos pendientes, forman parte, por acuerdo del Ayuntamiento, los grandes propietarios que tienen su residencia en la Corte.

«El Diario», que tiene motivos personalísimos para saber por sí el estado de los asuntos que tiene pendientes el Ayuntamiento, ha copiado, sin una protesta, los que cita «La Revista», y gracias tienen que darle los concejales de haber suprimido los piropos del colega semanal.

Creíamos que la conciencia que debe tener el colega de la calle de la Sociedad, ya que no otra cosa, de que los cargos son infundados, obligaban a algo.

«El Siglo Futuro» ha repartido un suplemento con tres orlas, con motivo de haber desaparecido el peligro en la enfermedad de su Príncipe, y da detalles de la comunión ofrecida y del *Te Deum* cantado en acción de gracias por tan gran beneficio.

Si no se hubiese dado publicidad oficial, hasta por medio de «El Diario», a una subasta que se ha de celebrar en el Juzgado de Instrucción de S. Juan, no nos ocuparíamos de ella.

Se trata de todos los útiles, máquinas y tipos de un establecimiento tipográfico de esta capital; este hecho viene tristemente a probar lo que mas de una vez hemos dicho, que la tipografía en Murcia no tiene vida, porque la población no ha dado nunca de sí lo bastante, y porque el trabajo en vez de aumentar ha disminuido, pues el de las oficinas se recibe en su mayoría hecho en grandes establecimientos que

surten a todas las de España, y por que hasta el comercio, buscando ventajas que aquí es imposible ofrecer, da parte de sus impresiones a los establecimientos de Valencia y Barcelona. En cambio los de aquí han ido aumentando tanto, que cuando aun no hace muchos años no se conocían mas que los de los Sres. Nogués, Molina, Belda, Arques y el nuestro, hoy hay once, en lo cual el único que sale ganancioso es el Estado que además de haber subido las cuotas, ha aumentado en el número de las que cobra.

Por estas razones no creemos que haya postores en esa subasta, pues los impresores tienen lo bastante y no están para gastos; solo algún desesperado que quiera emplear su capital en este desastroso negocio nos parece que pueda ser el licitador. Quizá si lo hubiera saldría ganancioso el dueño, pues después de pagar le quedaría algún sobrante que podría emplear aunque fuera en carbón, con mejores resultados.

El Ayuntamiento de Córdoba cobra dos pesetas 50 céntimos de derecho de degüello de cada cerdo que se carniza en su matadero.

¿Cuánto dinero se pierde el nuestro por no haber hecho el departamento que hace años está en proyecto y siempre encuentra obstáculos!

Y ¡qué seguridad podría tener el vecindario si las reses fueran muertas en el matadero y de él salieran selladas y garantidas para el comprador!

Lorca 9
Nos aseguran que los autores del robo de la Administración de Rentas se han llevado dos mil y pico de reales en sellos de quince céntimos de peseta.

Ha marchado a Madrid el director de «El Diario de Lorca» D. José Martínez Parra.

El presbítero D. Gervasio Frias, director que fué de «La Pluma», se ha retractado de cualquiera doctrina ó frases que hubiera empleado y publicado, que pudieran ser contrarias a las enseñanzas de nuestra santa madre iglesia, pidiendo a la vez la habilitación de sus licencias ministeriales, a lo cual ha accedido el señor obispo de la diócesis.

Sucesos.
En la mañana del domingo promovieron un fuerte escándalo, en la calle del Plano de San Francisco, dos valientes, y acudiendo una pareja de orden público fueron llevados a la Corrección.

El domingo fué insultada a grandes gritos y con palabras ofensivas é inmorales, una vecina de la calle de Eaz, produciéndose el consiguiente escándalo, del cual se ha dado por la Inspección el correspondiente parte al Juzgado.

Los agentes de orden público condujeron hace tres noches a la Corrección a un sujeto que dió escándalo en la calle del Mesón, pegándole a una mujer y amenazándola con un puñal; del hecho se ha dado conocimiento al Juzgado, por la Inspección.

En Molina, a las 11 y media de la noche del domingo, hallándose durmiendo dentro de su casa la esposa de don Pedro Tomás Campillo, pusieron en la puerta de la casa un cartucho de dinamita, el que incendiado destruyó la puerta, taladró una pared y rompió infinidad de muebles de una habitación, sin que afortunadamente causara lesión alguna a la referida señora, pero sí el susto consiguiente, como también a otros vecinos inmediatos.

Hasta ahora ignorábase quienes puedan ser los autores de semejante hecho brutal, a pesar de las gestiones practicadas por la guardia civil.

En la carretera de esta capital a Caravaca ha ocurrido una sensible desgracia. Marchaba por ella un sujeto cabalgando en una yegua, cuando de pronto se espantó esta y derribando al jinete le arrojó con tan mala suerte sobre un montón de grava, que le causó varias heridas en la cara, cabeza, brazo derecho y pié izquierdo; casi en el acto apareció la pareja de la guardia civil que se halla haciendo el servicio en dicha carretera y lo condujo a la inmediata casilla del peón esmierno, donde le prestaron cuantos auxilios pudieron, dados los escasos elementos con que allí contaban, hasta lograr que volviera en sí, no sin que transcurriesen algunas horas, pues dichas heridas le privaron del sentido. A seguida avisaron a la familia y esta ya se encargó de su cuidado.

Fugas.
Una aprovechada vecina de Cartagena ha abandonado a su marido, fugándose

se con otro, llevándose para el viaje 4,000 reales y la capa de su marido, sin duda para abrigarse.

En Alcantarilla se ha fugado de la casa paterna un joven de unos 20 años, llevándose unos 3,000 reales en metálico.

La ópera.
Precio de las localidades.—Plateas y palcos principales, en abono, 225 pesetas; por función, 15 pesetas.
Palcos segundos, 125 y 10.
Idem terceros, 75 y 6.
Idem de escenario, primeros y segundos, 120 y 10.
Idem de id. terceros, 80 y 6.
Butacas de patio y 1.ª fila de anfiteatro, 30 y 3.
Idem 2.ª, 3.ª, y 4.ª, idem de id., 20 y 2'50.
Delanteras de anfiteatro 1.ª y 2.ª, 15 y 2.
Idem de paraíso, 7'50 y 1'50.
Entrada general, UNA peseta.

Ha sido nombrado por la Dirección general de establecimientos penales Administrador del correccional de esta capital D. Juan Ruiz Hernández, sin perjuicio del examen al que, con arreglo a lo dispuesto por la real orden de 13 de Junio último, han de sujetarse todos los empleados de dichos establecimientos.

Se ha denunciado por el Alcalde de barrio de Alquerías a Diego Pino Arce, por los continuos disgustos que se producen en su ventorrillo, y por venir faltando a lo dispuesto en el Bando de buen Gobierno, desobedeciendo las amonestaciones que se le han hecho diferentes veces.

En cumplimiento de lo prevenido en el capítulo 4.º de los Estatutos para las Academias de Medicina, la de Murcia ha procedido a la elección de los cargos académicos para el bienio de 1887 y 1888 en la forma siguiente:

Presidentes, Sr. D. Agustín Escribano López.
Vice-Presidente, Sr. D. José Esteve Mora.
Secretario perpetuo, Sr. D. Manuel Martínez Espinosa.
Vice-Secretario, Sr. D. Claudio Hernández Navarro.
Tesorero, Sr. D. Rafael García de las Bayonas.
Bibliotecario, Sr. D. José de la Peña.

Nuestro querido amigo particular don Rafael Fernández Delgado, ha sido ascendido a oficial de la clase de primeros de las Secciones de Fomento, quedando prestando sus servicios en la 2.ª esta provincia.

Como las condiciones de laboriosidad, ilustración y moralidad del Sr. Fernández Delgado son bien conocidas en esta provincia, nos abstendremos de decir que el ascenso que se le ha conferido lo tiene muy merecido, concretándonos a felicitarle, y felicitar al Ministro que con tanta justicia ha premiado los servicios de tan antiguo como buen empleado.

Nuestro amigo y paisano D. Pascual M.ª Massa ha sido nombrado diputado bibliotecario de la Diputación provincial de Madrid, de su Comisión de Beneficencia y Sanidad, y de otras comisiones.

El cuadro flamenco que actúa en el cantante de la Rambla, es de lo mejor del género, y ha gustado mucho a los inteligentes aficionados que llenan todas las noches aquel café. La Trinidad Cuencas, dicen que es lo que hay que oír.

La Dirección general de impuestos ha devuelto a la Delegación de Hacienda el recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de Alguasas, desestimándolo, confirmando el fallo de la Delegación sobre el premio contra el mismo, y disponiendo que se abonen las dietas a D. Nemesio Valdés.

Para la vacante de oficial de la clase de 2.ª que ha producido el ascenso de don Rafael Fernández Delgado, ha sido nombrado D. Eduardo Nadeja Barrera, oficial de la de 3.ª que servía y continuará sirviendo en la de esta provincia.

El Sr. Nadeja es un buen empleado, laborioso é inteligente y su ascenso una prueba mas de que el actual Sr. Ministro de Fomento sabe recompensar la honradez y la aplicación de sus subalternos.

Han empezado las obras del exterior del Teatro.

Se han separado de «La Gaceta Universal» el Director y redactores de dicho periódico.

Véase la última página.

Madrid 9 de Noviembre de 1886.

Centros Oficiales.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Fomento.—Real decreto dejando sin efecto el nombramiento de comisario de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Orense, hecho á favor de don Francisco Garzarán é Izquierdo.

—Otros nombrando comisario de Agricultura, Industria y Comercio de Teruel, á D. Francisco Garzarán é Izquierdo y don Vicente Tarrat y Sebastián.

CONSEJO DE MINISTROS

El celebrado ayer en la presidencia se dedicó en su primera parte al examen de algunos proyectos de ley que el ministro de la Guerra se propone presentar á las Cortes, y que corresponden á la serie de reformas que el general Castillo tiene el propósito de plantear.

También propuso, y el Consejo acordó, el indulto de un soldado de Cuba, condenado á la última pena.

El Sr. Balaguer presentó las bases del decreto para aplicar á Cuba y Puerto Rico la ley de policía de imprenta, con aquellas modificaciones que son de rigor.

El Sr. Navarro Rodrigo dió cuenta, á sus compañeros de algunos expedientes de su departamento que se refieren al fomento de obras públicas, con el fin de procurar durante este invierno trabajo á la clase obrera.

Posible es que se tratara también del asunto de la Transatlántica, pero no oremos que sobre esto haya recaído resolución, y aun los ministros niegan que se hablara de ello en el Consejo.

Los ministros de Hacienda y Marina no llevaron asuntos al examen de sus compañeros.

El de la Gobernación, Sr. León y Castillo, hizo algunas indicaciones sobre política general, dando cuenta de las noticias recibidas de provincias respecto de orden público.

Los trabajos para alterarlo parece que son estos días más persistentes; pero acusan desde luego el intento de producir cualquier algarada, con fines quizás relacionados con el alza constante que desde hace meses vienen experimentando nuestros valores.

NOTICIAS GENERALES.

Se ha leído en una sesión muy concurrida de la Sociedad Malagueña de Ciencias, una monografía acerca de la enfermedad de los naranjos y limoneros, escrita por D. Manuel Casado, en la que repasa este señor todos los síntomas de la enfermedad, semejantes, al parecer, á la que experimentaron años atrás los naranjales de Valencia y Castellón. Recomienda regar los árboles con una solución de ácido sulfúrico, siendo buena también, entre otras, la operación de incinerar los suelos formando hormigueros.

La academia de Medicina de París se ocupa en la actualidad, con el mayor interés, de los notables resultados obtenidos por un médico y un cirujano en el tratamiento de la tisis que sufría un muchacho de doce años, á quien asistieron cuando se hallaba próximo á morir, á causa de un absceso en el pulmón.

Después de anestesiar al paciente, le hicieron bajo el homoplato una incisión descubriendo la quinta y sexta costillas, y levantaron una extensión de carne de cinco centímetros cuadrados.

Descubierto así el pulmón, fué punzado, dilatado y limpiado hasta la desaparición completa del tumor.

En seguida se restableció la carne y la piel á su estado anterior, y al cabo de un mes el muchacho estaba completamente curado.

Si el hecho es cierto, como parece, y tan importante experimento se repite con igual éxito, la ciencia habrá dado un paso gigantesco en beneficio de la humanidad tan cruelmente asotada en nuestra época por esa terrible enfermedad.

En la playa de Carnota (Galicia) ha sido hallada una de las botellas arrojadas al Norte de las islas Azores por el príncipe heredero de Mónaco, en el viaje científico que hizo á bordo de su yacht *Hyronelle*.

En su interior se encontró el documento núm. 212 cortado de un libro talarario que conserva el príncipe con las indicaciones correspondientes al punto y circunstancias en que fué lanzada la botella que le ha servido de vehículo, y en

nueve idiomas diferentes lleva escrita la súplica al hallador para que dé aviso del punto, día y circunstancias en que fué encontrada.

Un periódico de Tarragona da cuenta del siguiente hecho inefable:

«Según escriben de Tortosa, presentó su dimisión al jefe todo el personal empleado en las oficinas del ferrocarril de aquella estación.»

«Parece que la causa de tal determinación fué el carácter inaguantable del jefe, el cual, se decía, cuando le presentaron la dimisión sacó un revólver, disparando contra uno de los empleados, enrándole la bala por el lado del corazón y saliéndole por la espalda, de cuya herida falleció á las doce de la noche del día 5.»

«El autor del asesinato fué preso. Como el asunto está *sub judice* nos abstenemos de dar cuenta de las versiones que corren, esperando que los diarios de aquella localidad, que llegará hoy, nos den nuevos detalles de tan triste suceso.»

SUBASTAS.—Por la Delegación de hacienda de la provincia de Murcia se anuncia una subasta para las obras de reforma y ensanche de la caseta sita en el punto denominado *Ciscar* término de Aguilá, destinado á la fuerza de carabineros de dicho punto.

Se celebrará el día 7 de Diciembre. El 4 del mismo mes, en el Ayuntamiento de Madrid, la de suministro de paja y cebada durante el actual año económico, para el ganado propiedad de la corporación.

El 9 de Diciembre, en el gobierno civil de Cáceres y alcaldía de Coria, la de conducción del correo entre dicho pueblo y la estación del ferrocarril de Río Tago, por tipo de 3.000 pesetas anuales.

El 16 del corriente, en la sección de Fomento y alcaldía de Fuencarral y San Agustín, la segunda de leñas de encina de los montes públicos respectivos.

Durante ocho días hasta el 24, se abre concurso á pliego cerrado en el gobierno civil de Cádiz, para tomar en arriendo un bote falúa con destino á la dirección de Sanidad de aquel puerto.

A los 30 días de la fecha, en la capitania general de Cádiz, se de suministro de ropas y efectos que se necesitan en el Hospital de Marina de San Carlos, por la suma de pesetas 2.017'25.

El 3 de Diciembre, en la capitania general del Ferrol y comandancia de marina de la Coruña, la de venta de varios efectos de cobre y bronce inservibles en aquel arsenal y ascendentes á pesetas 37.775'13.

El 10 se negociará en la dirección del Tesoro una nota de letras de Loterías.

El 7 de Diciembre, en la delegación de Hacienda de Murcia, la de reforma y ensanche de una caseta de carabineros, bajo el tipo presupuestado de 10.202'24 pesetas.

El 29 del actual, en la delegación de Hacienda de Palencia la segunda para enganar cinco minas de hulla y una de hierro, pertenecientes á la sociedad Cantábrica, por falta de pago de canon de superficie.

Sin resultado las dos subastas intentadas para la venta de los solares del cuartel de San Mateo de esta corte, se convoca para el 20 del actual á un concurso de proposiciones particulares en la comisaría de Guerra.

El 9 de Diciembre, en el gobierno civil de Segovia y alcaldía de Turégano, la de conducción del correo entre ambos puntos, bajo el tipo de 2.000 pesetas anuales.

El 3 del mes próximo, en la capitania general del Ferrol y comandancia de Marina de la Coruña, la de suministro de rails y pernetes de hierro para la vía de aquel arsenal, por valor de peseta 28.875'80.

Suspendida la subasta anunciada para el día 30 de Octubre último en el laboratorio central de medicamentos de Sanidad militar, con objeto de contratar la adquisición de los envases y utensilio de cristal, loza, barro, hierro, acero, cobre, madera, hueso y hoja de lata, tamiros y cedazos necesarios en dicho laboratorio durante el corriente ejercicio de 1886 á 87, se convoca á nueva primera pública licitación, la cual se verificará el día 2 de Diciembre próximo en el laboratorio central y simultáneamente en el suursal de Barcelona.

El pliego de condiciones á que ha de ajustarse la subasta se halla de manifiesto en los centros referidos.

La Gaceta de los Caminos de Hierro publica un artículo demostrativo de los accidentes de los ferrocarriles franceses en 1884; de él resulta que el número total de viajeros transportados en los coches

de las compañías, ha sido de 211.893.225; el número de los muertos por explosión, fué de 2 y el de heridos, 222, resultando por tanto un muerto por cada 105.946.612 viajeros transportados, y un herido por cada 954.474.

El catálogo de un anticuario inglés anuncia la venta de una porción de objetos rarísimos y que tienen grande interés para España.

La mayoría de ellos pertenecieron á conquistadores españoles, sobre todo á Hernán Cortés.

Figuran en la colección el cofre de madera tallada con que viajaba el inmortal conquistador, el arca forrada de hierro en que depositó el oro saero de Moctezuma y del templo del Sol, sus pistolas, su antejo de campana, que debió ser un ejemplar muy primerizo de tan útil invento.

Están igualmente de venta coseletes de los que llevaban sus bravos castellanos, y la coraza bajo la cual latió el corazón del buen Bernal Díaz Y por último, el hierro de la lanza de Alvarado, el Dios Sol, como lo llamaban los mejicanos al contemplar su larga caballería dorada.

Después de la de Aquiles, no hay en la historia lanza tan famosa como la de Alvarado. Con ella cargó en la escalinata monumental del gran Teocalli, bajo espesa lluvia de dardos aztecas. Con ella venció en aquel combate memorable. Sirviéndole de garrocha, con ella dió sin duda el famoso salto del canal en la Noche Triste, de eterna recordación.

El *Imparcial* publica el siguiente telegrama de su servicio particular acerca del pensamiento político del general López Domínguez.

Paris 8 (10,30 noche).—(Recibido el 9 á las 4 y 30 de la madrugada.)

El *Journal des Debats* publica hoy una importante carta de Madrid, en que el corresponsal de dicho periódico da cuenta de una entrevista celebrada con el general López Domínguez.

El jefe de la izquierda piensa que Sagasta carece de prestigio para afrontar los debates en la próxima reunión de Cortes.

El general cree muy probable una crisis total en un porvenir próximo, y que entonces sólo habrá dos soluciones: ó los conservadores, ó la izquierda.

La primera solución sería—según López Domínguez—prematura. Los conservadores podrían gobernar por espacio de un poco de tiempo, pero provocarían inevitablemente una revolución.

Creo el general que los conservadores así lo comprenderán, y que por esta razón atenuarán su oposición parlamentaria.

La única solución posible, á juicio de López Domínguez, para consolidar las instituciones, es un ministerio de la izquierda.

El primer cuidado del general sería reorganizar el ejército con arreglo á un plan de conjunto fundado en los principios de la ciencia moderna.

Mejoraría la situación de los soldados y particularmente la de los oficiales, facilitando los ascensos y suprimiendo privilegios.

Creo que los proyectos militares que planteó cuando en 1882 fué ministro de la Guerra, fueron perfectamente recibidos y neutralizaron el poder de la asociación militar republicana, que posteriormente ha vuelto á adquirir algún desarrollo.

Las medidas hasta ahora adoptadas por el general Castillo no sólo las considera deficientes, sino que cree que aumentarán los descontentos.

En el caso de que fuera llamado al poder aplazaría las reformas democráticas hasta después de haber reorganizado el ejército.

Sólo aceptaría el poder estando facultado para disolver las Cortes, publicando con anterioridad á las elecciones generales el programa de lo que se propusiera hacer, para que el país, enterado de sus propósitos, resolviese libremente.

Creo, además, que manifestada claramente la opinión del país, S. M. la reina regente procedería constitucionalmente, depositando su confianza en un gobierno encargado de realizar las reformas.

El general López Domínguez añadió que para la realización de sus ideas, cuenta con el concurso del Sr. Romero Robledo y sus amigos.—M.

Según afirman los astrónomos, del 15 al 28 del corriente habrá una lluvia de estrellas fugaces que, partiendo de un punto del cielo situado hacia el Norte, lo convertirán en un vasto incendio, cuyas chispas de diversos colores cubrirán por completo el firmamento.

Aunque aún han de tardarse diez años en que Madrid cuente con la Catedral

que se está construyendo en las inmediaciones del regio alcazar, sin embargo ya se celebra culto en su cripta.

A las tres de la tarde de ayer vendió el señor obispo de Madrid Alcalá.

Dicha cripta, cuya techumbre es abovedada y de elevada altura, comprende todo el atrio de la fachada principal, entre los cimenteros de ambas torres que mira al arco de la Armería; á esta Iglesia mínima se baja por una ancha y cómoda escalera de madera de 51 escalones.

La parte que ha de ser iglesia consta de un espacio bastante ancho, en cuyo centro está el altar principal, cuyo retablo lo constituye un gran cuadro pintado por D. Isidoro Lozano, representando la Virgen de la Almudena de idéntico tamaño que la imagen verdadera, fielmente copiada. Dicho cuadro lleva un marco tallado y dorado, de un pie de ancho.

A la derecha de este altar, y en el mismo lienzo de pared, hay una pequeña estatua de la Virgen de las Mercedes, y á la izquierda otra igual de Santa Cristina.

Debajo de aquella está colgado un cuadro con una preciosa miniatura de la Virgen con el Niño Dios en los brazos, la cual fué regalada por el malogrado D. Alfonso XII á su primera esposa doña Mercedes, á cuya muerte fué cedido al difunto obispo de Madrid, quien á su vez lo regaló á la Junta de señoras de la Almudena, que lo han donado á la nueva catedral.

A la derecha del expresado altar hay un pequeño púlpito de madera.

El obispo, vestido de pontifical, recorrió las obras y bendijo los trabajos, dirigiendo después la palabra á los fieles. Hoy á las siete empezarán las misas, siendo la primera en sufragio de SS. MM. D. Alfonso XII y doña Mercedes de Orleans.

Desde la época en que fué gobernador el Sr. Zugasti venían persiguiendo una falsificación y sustracción de letras de cambio que se realizaba en Madrid, haciendo de ellas víctimas á varias casas comerciales, entre otras á la de los banqueros señores Ortúeta, á quien habían estado 12.000 duros.

Las pesquisas para conocer el origen de estos hechos y las personas en ellos complicadas dieron ayer un resultado satisfactorio.

En las calles de la Escudera y de Cedaceros y en el Paseo de la Habana fueron detenidos por la policía cuatro individuos, dos de ellos carteros, á quienes se considera como presuntos autores de las estafas realizadas.

Estos caballeros de industria mantenían relaciones con algunos internos de varios presidios, y en connivencia con ellos llevaban á cabo las falsificaciones de letras y sustracción del correo las dirigidas á las casas comerciales de Madrid.

En poder de los detenidos se han encontrado letras sustraídas, otras falsificadas, sellos de correos de diferentes países, sellos del ministerio de la Gobernación, y algunas cartas de los presidios con quienes estaban en inteligencia.

Los cuatro sujetos en cuestión fueron conducidos al gobierno civil, y puestos á disposición de los tribunales.

Ha sido sentenciado á muerte por la Audiencia de la criminal de Soria el reo Bibiano Crespo, autor de un parricidio cometido en el pueblo de Retortillo.

Con esta son dos las sentencias de muerte que ha firmado dicha Audiencia en pocos días.

Se ha celebrado otro Consejo de guerra en Madrid relacionado con los sucesos del 19 de Septiembre último.

Según leemos en varios periódicos, la junta directiva del Círculo de la unión mercantil de Madrid ha escrito á los señores Moyano, Cánovas del Castillo, López Domínguez, Salmerón, Romero Robledo y Pi y Margall, pidiéndoles separadamente una entrevista, con el fin de rogarles en ella, como jefes de las oposiciones parlamentarias, que en el caso de ser necesario no opongan dificultad alguna á que en el próximo período de la legislatura haya dos sesiones diarias, para dedicar por entero una de ellas á la discusión de los asuntos administrativos, económicos y mercantiles.

Ahora que la difteria, está causando tantas víctimas, no sólo en Madrid, sino en otras poblaciones, creemos muy oportuna la publicación de los siguientes párrafos de un artículo que publicamos de nuestros colegas:

Un médico ha dado desde las columnas de *El Día* un grito de alarma ante las desconsoladoras proporciones adquiridas por la terrible enfermedad, que al decir de las cifras estadísticas, diezma la

población más tierna y delicada de Madrid.

Según los datos recogidos por ese médico, en el último quinquenio, el garrotillo y la difteria, enfamada los análogos por cuanto afectan de una manera parecida los aparatos respiratorios, pero diferentes en su manifestación, han producido en Madrid las siguientes víctimas durante el mes de Noviembre:

Año de 1881	Núm.
1882	81
1883	91
1884	111
1885	113

Durante los seis primeros días del mes actual, la mortalidad ha sido de 48, cuya proporción si se mantiene, hará subir la cifra del mes á 240 niños muertos por la difteria ó el garrotillo. En tal caso, la mortalidad en el mes actual excederá en un doble de la ocurrida en igual mes del año anterior.

La alarma está suficientemente justificada, y todas cuantas medidas se adopten por las corporaciones populares y Juntas sanitarias, han de parecer buenas si con ellas se logra reducir las proporciones del mal. Pero conviene fijarse en la naturaleza de la enfermedad, para dejarse llevar de preocupaciones bajo cuya influencia pudieran resultar estériles los sacrificios hechos en pro de la salubridad pública.

Dado el incremento que la enfermedad adquiere, parécenos que las Juntas de sanidad debían consagrar principalmente sus medios de acción á asegurar la asistencia profesional á todos los atacados, pero no una asistencia formularia, sino asidua, y si es necesario inspeccionada para adquirir el convencimiento de que los enfermos han sido atendidos á tiempo, constantemente y con los remedios y procedimientos que la ciencia tiene como mejores para salvar á los atacados.

Porque habida consideración á la clase de donde proceden la inmensa mayoría de los niños fallecidos y á la proporción en que son curados los niños de las familias acomodadas, hay quien teme que la falta de asistencia facultativa inteligente á una de las causas principales de las terribles proporciones que adquiere la mortalidad.

Se han recibido nuevos detalles referentes al asesinato de dos labradores, padre é hijo, llamados Escorbá, en término de Carcagente, cuyo espantoso crimen parece se cometió del modo siguiente:

Unos cazadores de ratas se introdujeron en el huerto de los asesinados, causando algunos desperfectos. El dueño les invitó á que se marcharan y entonces los cazadores los cosieron á puñaladas. El hijo del muerto, que estaba en punto inmediato, se armó de un hacha; pero tres de los criminales le sujetaron, sometiendo al mismo fin que tuvo el padre. Hasta la fecha el juzgado ha hecho aprehender á tres individuos por sospechas.

Por la Dirección de sanidad se ha dispuesto que sufran cuarentena todas las procedencias del golfo de Génova, por haberse declarado el cólera en algunas poblaciones situadas en él.

En un pueblo de la provincia de Málaga ha fallecido á la edad de 91 años una señora que durante su juventud llamó mucho la atención á juzgar por los siguientes datos biográficos que publica un colega.

Hija de un abogado, no había cumplido diez y ocho años cuando ocupaba una plaza en el bufete de su padre, y allí escribía, por su propia inspiración, los mejores alegatos y las más brillantes defensas.

Odiciada por su belleza extraordinaria y su asombroso talento, desdeñó á muchos apuestos galanes; hasta que cierto subgobernador se apoderó de su corazón por completo.

Un día averiguó que su prometido sostenía relaciones con la hermana de ella, y esto trastornó de tal modo su juicio, que cierta noche se disfrazó con un traje de su padre, se embolsó en la espiga del mismo, y cogiendo una pistola, se fué con dirección á una alamedilla contigua al Casino, de donde debía salir su novio.

Le esperó cerca de un árbol y le disparó á quemarropa, de cuyas resultas estuvo gravemente herido.

Desde entonces ella hizo vida de penitencia hasta su muerte.

Recordamos eficazmente á los viciadores de las comarcas invadidas por el *mildew*, que en el próximo invierno quemen los sarmientos y las hojas de la vid para destruir los esporos durmientes de la terrible plaga.

Es el mejor medio de hacer desaparecer los gérmenes del asolador parásito.

Según un periódico de Orán, en la Caja de la sucursal del Banco de la Argelia, se ha descubierto una irregularidad que se eleva á 84.000 francos.

En el ministerio de Ultramar se trabaja activamente á fin de disponer todo lo necesario para que pronto sea un hecho el establecimiento de las Cámaras de comercio en nuestras provincias ultramarinas.

La princesa Matilde, hermana del príncipe reinante de Schwarzenberg, ha muerto en Viena, soltera y á los ochenta y tres años de edad.

La difunta era hija de la princesa Paulina de Arenberg que pereció por salvar á su hijo en el incendio que consumió el palacio de la embajada austriaca en 1810, durante una fiesta dada en honor de Napoleón y María Luisa con ocasión de su matrimonio, y donde la novia fué salvada en brazos por su marido.

En una casa de huéspedes de Málaga ha ocurrido un conato de suicidio muy original.

Al oír dos detonaciones de arma de fuego, penetraron varios de los huéspedes y los dueños de la casa en la habitación que ocupaba un joven. Este apareció en el suelo, presa de un accidente, teniendo á su lado un revólver cargado con cuatro balas. Las dos restantes habían ido á clavarse en el techo sin causarle ningún daño.

La historia de su misteriosa muerte hallándose en un estado de coma, en la cual daba tales de cómo habían de verificarse su entierro, y caso de que el procedimiento empleado no le diese la muerte instantánea, que le condujeran á su lado á su Dulcinea, quien le obligaba á tomar tan extrema resolución.

El vapor correo Santo Domingo, de la compañía trasatlántica, salió el sábado de Singapur para Colombo, sin novedad.

NOTICIAS TELEGRÁFICAS.

(Agencia Fabra.)

LONDRES 8.—El Times de esta mañana dice que circula con profusión por aquel principado un manifiesto exhortado á los búlgaros á levantarse en masa contra Rusia.

TIRNOVA 8.—El Gobierno búlgaro pidió el sábado á los agentes consulares de las grandes potencias que éstas manifestasen su opinión sobre el candidato al trono.

Por lo tanto, no es de esperar una respuesta hasta dentro de algunos días.

Esto, no obstante, es posible que con motivo de la discusión del Mensaje se presenten varias proposiciones debidas á la iniciativa de los diputados sobre la elección del príncipe.

La sesión de mañana, en la cual discutirá extensamente la contestación al discurso de la regencia, promete ser muy interesante.

Se espera que mañana mismo recaiga una votación.

TIRNOVA 8.—El cónsul de Rusia en Burgas ha informado al prefecto sobre el envío de una cañonera rusa á dicho puerto.

Añade que se tomó dicha medida de orden del general Kaulbars, sólo con objeto de mantener la comunicación entre Burgas y Varna, en vista de que el telégrafo fué cortado durante los últimos sucesos en las inmediaciones de Burgas.

PARIS 8.—El Diario de los Debates publica esta tarde un despacho diciendo que el agente ruso en Bulgaria general Kaulbars, al recibir la última nota que el Gobierno de Tirnova le dirigió pidiendo que designara un candidato al trono, declaró que no transcribiría en manera alguna dicha nota á San Petersburgo, porque el czar estaba resuelto á no hacer el menor caso de los acuerdos que pueda tomar la Sobranje, cuya legalidad no reconoce.

TIRNOVA 8.—La Asamblea ha votado por aclamación la siguiente respuesta al Mensaje de la regencia.

«La Asamblea reconoce los esfuerzos hechos por los regentes para conservar los derechos de los ciudadanos y la paz y la tranquilidad del país, en el cual tiene completa confianza.»

La Asamblea espera que los regentes continuarán con la misma abnegación dirigiendo los asuntos del país hasta la elección del príncipe.

La Asamblea reconoce que es indispensable una pronta convocatoria.

Una comisión de la Asamblea se ha dirigido inmediatamente al palacio á dar cuenta á los regentes del acuerdo de la Asamblea.

Mañana, según toda probabilidad, se verificará la elección del príncipe.

PARIS 8.—En virtud del convenio de comercio provisional firmado entre Francia y Grecia, esta potencia concedió á Francia el trato de la nación más favorecida, y hace una rebaja en sus aranceles del 50 por 100 en muchos artículos procedentes de esta República.

Los órganos oficiales niegan rotundamente que el Embajador de Francia en Berlín haya gestionado para obtener la participación de Alemania en la Exposición Universal de París de 1889.

Anuncia que se dirigió una invitación oficial á Alemania, como á las demás potencias, y que se espera una respuesta, sin insistir sobre el asunto, porque esto no puede dar lugar á negociaciones diplomáticas.

PARIS 8.—Hoy mismo será recibido por el ministro de Negocios Extranjeros el ex embajador en Madrid Sr. Laboulaye, quien saldrá en breve para San Petersburgo, con objeto de encargarse de aquella embajada.

NUEVA-YORK 8.—Continúan los temblores de tierra en el Sudoeste de los Estados Unidos.

PARIS 8.—Han ocurrido nuevas inundaciones en el Mediodía de Francia. El río Durançe se ha desbordado.

MANILA 7.—Hoy ha llegado á este puerto el vapor correo Isla de Panay sin novedad.

PORT-SAID 8.—Hoy ha salido de este puerto para Aden el vapor correo San Ignacio de Loyola, de la Compañía Trasatlántica, sin novedad.

SINGAPORE 6.—Hoy ha salido de este puerto para el de Colombo el vapor correo, de la Compañía Trasatlántica, Santo Domingo.

BRUSELAS 8.—Se trata de introducir notables reformas en la organización militar de Bélgica.

El discurso de la corona anuncia algunos proyectos encaminados á dicho objeto.

PARIS 8.—Se asegura que el centro parlamentario de la Cámara de diputados está dispuesto á apoyar en la cuestión de presupuestos al ministro de Hacienda si éste consigue demostrar que no necesita un empréstito para llevar adelante sus proyectos.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS DE LA TARDE.

CADIZ 8.—A las ocho de la noche

ha fondeado en este puerto procedente de la Habana, el vapor correo de la Compañía Trasatlántica Ciudad de Cadiz. Sin novedad.

PARIS 8.—Coméntase mucho la reunión celebrada por los electores imperialistas de varios distritos de París.

Roberto Michel exhortó á todos los imperialistas á la unión y á la concordia. Dijo que la evolución de Raul Duval no tendrá resultado.

Deploró la alianza de bonapartistas y realistas, pues los primeros no han reunido más que 40 diputados en la Cámara y los segundos han alcanzado la cifra de 150.

«Hemos sido engañados. Sin quererlo y sin saberlo hemos hecho el juego de los Orleans.»

Sostuvo que era preciso que ese estado de cosas.

En las próximas elecciones los bonapartistas deben combatir contra los partidarios del conde de París.

Abogó por la concentración de todas las fuerzas democráticas.

Pidió que el pueblo fuese consultado. Terminó diciendo:

«Si triunfase la monarquía yo iría á encontrar á los republicanos para decirles: «Somos hijos de la misma madre, los hijos del 89, olvidemos la lucha del emperador contra la república y marchemos contra el rey.»

El auditorio prorumpió en vivas al emperador y al príncipe Victor.

El Sr. Guiché abogó por la unión provechosa del partido bonapartista.

Combatió también la inteligencia con los legitimistas.

Estos, dijo, nos han colocado detrás, cuando nosotros queremos marchar delante.»

TIRNOVA 9.—La elección de príncipe de Bulgaria por la Asamblea, ha sido aplazada para mañana.

Después de dicha elección, se modificará el ministerio búlgaro.

Boletín Comercial.

HERRERA DE RIO PISUERGA (Palencia).—La sementera se presenta buena. Reina en tiempo húmedo. Las tendencias de los precios sostenidos y al favor.

Existen las regulares en la especulación.

Se ha efectuado la venta de 472 fanegas de trigo á 40 1/2 reales las 92 libras. Las entradas cortas.

Los precios de los demás artículos son los siguientes:

Trigo á 39 rs. fanega; centeno á 22; cebada á 22; yeros á 32; lentejas á 56; alubias á 140; avena á 13; garbanzos superiores á 130; id. regulares á 110; muelas cocheras á 56; guisantes á 40; harina de 1.ª á 14 rs. arroba; id. de 2.ª á 13; id. de 3.ª á 12; salvado de 1.ª á 13 reales fanega; id. de 2.ª á 11; id. de 3.ª á 9; id. bascatilla á 6; echaduras á 13.

Patas á 3 rs. arroba. Ganados.—Bovinos de labor á 1000 reales cabeza; novillos de 3 años á 800; añejos y añejas á 500; vacas cotrales á 400; cerdos al destete á 80; ovejas á 42; carneros á 46; corderos á 28; lanas á 40 reales arroba.

MILGAR DE FERNAMENTAL (Búrgos).—La sementera se está terminando bajo buenos auspicios, estando estos labradores muy satisfechos.

El temporal que reina es bueno, que favorece las operaciones de sementera. En alza la tendencia de los precios. Hé aquí los precios del mercado último:

Trigo han entrado 500 fanegas que se pagaron á 38 reales las 92 libras; ídem centeno, á 27 reales fanega; cebada, á 24; yeros, á 33; lentejas, á 40; alubias, á 100; avena, á 15; garbanzos regulares, á 120; muelas, á 50; harina de primera, á 14 reales arroba; id. de segunda, á 13; id. de tercera, á 11,50; salvado de primera, á 14 reales fanega; ídem de segunda, á 10; id. de tercera, á 7.

Patatas á 3 rs. arroba.

PEÑARANDA DE BRACAMONTE (Salamanca). Se ha concluido la sementera de trigo y demás granos naciendo todo perfectamente bien. El mercado poco concurrido, vendiéndose todo lo presentado. En partidas ni procuran ni ofrecen. Sólo se compra para el consumo local.

Revista del mercado. Precios al detall: Trigo, entrada 400 fanegas, vendiéndose de 36 á 38 rs. fanega. Centeno, id. 70 id., de 29 á 30 id. id. Cebada, id. 150 id., de 29 á 30 id. id. Algarrobas, id. 100 id. á 30 id. id.

Compras, sin operaciones. Tiempo, suave y bueno. Aspecto de los campos, naciendo perfectamente.

HARO.—En el mercado de cereales de Haro, rigieron los precios siguientes: Trigo, 44,47 reales fanega, de 54-94 litros; cebada, 26 28 id. id.; avena, 22-24 idem id.; centeno, 21-26 id. id.; alubias valencianas, 80 84 id. id.; id. empaladas 62,64 id. id.; caparrones blancos, 80 86 idem id.; id. encarnados, 74 78 id. idem; habas blandas, 40-42 id. id.; id. duras, 30-36 id. id.

FONDOS PÚBLICOS.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del día 8 de Noviembre de 1886.

Table with 2 columns: FONDOS and CAMBIOS DEL DÍA. Lists various financial instruments and their values.

Table with 2 columns: FONDOS and CAMBIOS DEL DÍA. Lists various financial instruments and their values.

Boletín Comercial.

Table with 2 columns: FONDOS and CAMBIOS DEL DÍA. Lists various financial instruments and their values.

Table with 2 columns: FONDOS and CAMBIOS DEL DÍA. Lists various financial instruments and their values.

Table with 2 columns: FONDOS and CAMBIOS DEL DÍA. Lists various financial instruments and their values.

Table with 2 columns: FONDOS and CAMBIOS DEL DÍA. Lists various financial instruments and their values.

Table with 2 columns: FONDOS and CAMBIOS DEL DÍA. Lists various financial instruments and their values.

Bolsa de anoche.

Madrid: Contado, 64,80. Fin de mes, 64,85. Próximo, 00,00.

Exterior, 65,90. Operaciones. Barcelona: interior, 64,75. Exterior, 65,82.

Bolsa de París.

Telegrama del día 8 de Noviembre de 1886.

Table with 2 columns: FONDOS and CAMBIOS. Lists various financial instruments and their values.

Table with 2 columns: FONDOS and CAMBIOS. Lists various financial instruments and their values.

Table with 2 columns: FONDOS and CAMBIOS. Lists various financial instruments and their values.

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

Table with 2 columns: PLAZAS and CAMBIOS. Lists exchange rates for various locations.

Table with 2 columns: PLAZAS and CAMBIOS. Lists exchange rates for various locations.

Cambios sobre plazas de la península.

Table with 2 columns: PLAZAS and CAMBIOS. Lists exchange rates for various locations.

Table with 2 columns: PLAZAS and CAMBIOS. Lists exchange rates for various locations.

Table with 2 columns: PLAZAS and CAMBIOS. Lists exchange rates for various locations.

Table with 2 columns: PLAZAS and CAMBIOS. Lists exchange rates for various locations.

Table with 2 columns: PLAZAS and CAMBIOS. Lists exchange rates for various locations.

Table with 2 columns: PLAZAS and CAMBIOS. Lists exchange rates for various locations.

Foletín.

NUMA POMPILO

Poema original del caballero

FLORIAN

VERSIÓN ESPAÑOLA CORREGIDA.

meto venir á verte de cuando en cuando; mi agradecimiento me obliga á esto; pero no te diré quien soy; contentate con saber que me llamo Camila y sé que sea el que sea el misterio de mi nacimiento, es dulce á Camila deber la vida á Leonte.

propónia enseñárselo á todos los ecos de aquellas montañas y le grabé en las cortezas de los árboles; Camila sola llenaba mi alma; en toda la naturaleza no veía ya más que Camila.

«Desde aquel instante huyeron de mí las tristezas y el tedio; aquellos desiertos me parecían los eliseos; los árboles, las peñas, los torrentes, me parecían más bellos; todo lo hermozeaba mi amor.»

«Me parecía que la naturaleza había derramado todas sus gracias y sus dones en aquella soledad apacible; tenía que otro la disputase y hubiera querido vedarla á todos los hombres.»

«Mi pobre cabaña me parecía á la vuelta más alegre y más cómoda; ví á mi madre con mayor placer que hasta entonces; nuestros abrazos fueron más dulces y nuestra conversación más agradable y alegre.»

«Cumplió Camila lo que había ofrecido volviendo á los dos días. ¡Oh, qué breves se me hicieron las horas que pasó conmigo! Cien veces estuve para declararla mi amor y otras ciento espiraron las palabras en mis labios. Cuando yo miraba á Camila creía poderla hablar, pero luego que ella me miraba el respeto me cerraba la boca.»

«En breve venía todos los días Camila al torrente, sin haberla dicho que la amaba, sin haber oído de su boca que era correspondido; nuestros coloquios eran los de dos amantes. Todos los días, antes de separarnos, nos conveníamos en la hora en que habíamos de vernos al siguiente día y nos acordábamos á la cita mucho antes.»

«¡Con qué gozo nos saludábamos! ¡Con cuánto deleite nos referíamos cuanto habíamos hecho y pensado; Camila no me habla-

ba de otra cosa que de mí; yo no la hablaba sino de Camila; estas dulces conversaciones eran siempre las mismas y siempre nos parecían nuevas y más gratas.

«Sólo una cosa me ocultaba Camila, el secreto de su nacimiento.»

«¡Qué te importa—me decía—mi clase y mi calidad si conoces este corazón no tiene ni un afecto que no sea para tí!»

«La amable Camila se ocupaba, además, en ilustrar mi entendimiento, era instruída y me comunicaba sus conocimientos; me refería el reinado de Jano, la expedición de los Argonautas, los sitios de Tebas y de Troya, me hacía aprender los versos de Hesíodo y de Homero; discurría tú, amigo mío, cómo aprendería sus lecciones; todo lo que salía de su cabeza se grababa en mi corazón, no me era posible olvidar nada

de lo que Camila me había dicho una vez. ¡Qué encanto experimentaba al oírlo! ¡Cómo me inflamaba cuando la oía contar las proezas de Aquiles! Y cuando Homero pintaba á Vénus me parecía todavía más bella Camila.

«De este modo se pasaba nuestra vida: los días los consagraba al amor, y la noche á la piedad filial, porque lejos de que mi amor debilitase mi afecto á Myrtila parecía, al contrario, darle nueva fuerza.»

«No se dividía mi corazón entre mi madre y mi amante, cada una le poseía enteramente; sin duda es un beneficio de los dioses, que el amor, el más violento, cuando es virtuoso, presta nueva fuerza á todas las virtudes de nuestras almas.»

«Mi felicidad duró poco; pasóse un día entero sin ver á Camila; al siguiente fui á esperarla medio muerto de dolor y de inquietud.

